



## Fraktion im Rat der Stadt Rheine

An den  
Bürgermeister der Stadt Rheine  
Klosterstraße 14  
48431 Rheine

Andree Hachmann  
Veenstraße 6  
48432 Rheine  
☎ 05975 306578  
☎ 05975 306579  
✉ andree@hachmann.nrw

07.07.2020

### Antrag: Freischaltung der Radarfunktion in der Stadtradeln-App

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Dr. Lüttmann,  
die CDU-Fraktion beantragt,

**der Bau- und Mobilitätsausschuss soll beschließen, dass für die Bürger der Stadt Rheine als einen Beitrag zur positiven Bürgerbeteiligung die Radar-Funktion der „Stadtradeln-App“ dauerhaft freigeschaltet wird.**

#### Begründung:

Die Politik und die Verwaltung der Stadt Rheine haben sich auf die Fahnen geschrieben, als aktiven Beitrag zum Klimaschutz die Mobilität der Bürger dahingehend zu beeinflussen, weitestgehend auf das Auto zu verzichten und das Fahrrad zu benutzen. Diesbezüglich wurde bereits im Jahre 2019 das Klimaschutzteilkonzept "Radverkehr" in einem dialogbasierten Arbeitsprozess unter Mitwirkung der Bürgerinnen und Bürger der Stadt Rheine erstellt, welches einen positiven Einfluss auf das Verhalten der Rheiner Bevölkerung hatte.

Insbesondere leistete das Konzept einen Beitrag dazu, dass das Radfahren in den Augen der Rheiner einen höheren Stellenwert einnimmt und als gute Alternative zum Autofahren angenommen wird. Ein weiterer Beitrag die Bürger auf das Fahrrad zu bringen ist die jährliche Initiative „**Stadtradeln**“ an der sich die Stadt Rheine in diesem Jahr im Zeitraum vom 13. Mai bis 2. Juni beteiligt. Insgesamt haben sich derzeit 2071 aktiv radelnde Bürger angemeldet.

Um die geradelten Kilometer einfach und pragmatisch erfassen zu können, wird von den Initiatoren die „**Stadtradeln App**“ für das Smartphone zur Verfügung gestellt. In dieser App wird die Funktion "Radar"-Meldungen angeboten, für die sich die Kommunen freischalten lassen können. Als Beitrag der Verbesserung der Radwegeinfrastruktur haben die Bürger die Möglichkeit, per Smartphone eine Gefahrenstelle oder einen defekten Radweg zu markieren und direkt über das Smartphone an die Verantwortlichen der Stadtverwaltung zu melden.



## Fraktion im Rat der Stadt Rheine

Viele Kommunen (z.B. Hörstel, Horstmar, Metelen, Steinfurt, Greven, Lotte, Lengerich, Westerkapeln) im Kreisgebiet Steinfurt, haben diese Funktion der aktiven Bürgerbeteiligung bereits freischalten lassen.

Die CDU-Fraktion ist der Meinung, dass sich die bevölkerungsreichste Stadt im Kreis Steinfurt diesen positiven Beispielen dauerhaft anschließen sollte.

Mit freundlichen Grüßen

Andree Hachmann  
Fraktionsvorsitzender